
 

 

                                            
  
  
  
  

  
  
Québec,   19   octobre   2011   -­‐   La   Société   Provancher   est   fière   le   début   des   travaux   devant  
conduire   à   la   création   du   Conseil   québécois   sur   les   espèces   exotiques   envahissantes   (EEE).   L'objectif  

dans  la  lutte  aux  EEE.  Ce  travail  pe
contribuera   ainsi   à   une  meilleure   protection   de   la   santé   des   écosystèmes.   En   s'implantant   de   façon  
permanente,   le   Conseil   pourra   :   1)   favoriser   une   meilleure   concertation   et   collaboration   des   divers  
intervenants   (tels   des   organisations   environnementales,   associations,   centres   de   recherche,  
gouvernements,   entreprises,   municipalités,   public),   2)   créer   un   réseau   de   partenaires,   3)   aider   et  
dynamiser  leurs  actions,  4)  diffuser  les  plus  récentes  découvertes  scientifiques  et  avancées  en  matière  
de   lutte      d'ailleurs   au   pays   et   dans   le  monde.   À   long   terme,   le   Conseil   contribuera   à   préserver  

   ancier  

Programme  de  partenariat  sur  les  espèces  exotiques  envahissantes.    
  
La   problématique   des   espèces   envahissantes   est   ubiquiste!   les   EEE   sont  

phénomène  mondial.  Que   ce   soit   par   la   voie   du   commerce   international,   celle   du   transport   intérieur  
(ferroviaire,  maritime,  autoroutier)  ou  par  le  bi

ébec.  
Certaines   de   ces   espèces   (exemples  :  moule   zébrée,   agrile   du   frêne,   gobie   à   taches   noires,   berce   du  
Caucase,   renouée   Japonaise)   perturbent   les   écosystèmes   terrestres   et   aquatiques   et   entraînent   des  

    
  
La   création   du  Conseil   québécois   sur   les   espèces   exotiques   envahissantes   permettra   de   renforcer   les  
actions   et   de   mieux   répondre   aux   nombreux   défis   que   posent   les   EEE.   Le   Québec   sera   la   huitième  
province  au  Canada  à  instaurer  une  structure  de  coordination  des  EEE.  Cela  représente,  sans  contredit,  
une  valeur  ajoutée  à  la  Stratégie  canadienne  sur  les  EEE  et  à  la  Stratégie  québécoise  sur  la  biodiversité  
en  permettant  entre  autres  un  arrimage  des  initiatives  provinciales.  
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Quebec  Invasive  Alien  Species  Council    
  
Quebec,   19  October   2011      The   Société   Provancher   is  proud   to  announce   the  project   leading   to   the  

coordination  of  the  many  organizations   involved   in  the   IAS  battle.  The  Council  will   focus  on   improving  
prevention,  detection  and  management  of  IAS  and  thus  contribute  to  better  protect  ecosystem  health.  
By   setting   up   a   permanent   basis,   the   Council   will:   1)   stimulate   cooperation   and   collaboration   of  
stakeholders   (such   as   environmental   organizations,   associations,   research   centers,   governments,  
businesses,  municipalities,  general  public),  2)  Create  a  network  of  partners,  3)  help  boost  their  actions,  
4)   disseminate   the   latest   scientific   discoveries   and   advances   in   IAS  management   accomplished   here,  
elsewhere  in  the  country  and  the  world.  In  the  long  term,  the  Council  will  help  preserve  the  ecological  
balance  of  the  Quebec  ecosystems.  Note  that  this  project  is  undertaken  with  the  financial  support  of  the  
Government   of   Canada   through   Environment   Canada,   within   the   framework   of   the   Invasive   Alien  
Species  Partnership  Program.    
  
The  invasive  species  problem  is  ubiquitous.  Globally,  the  IAS  issue  is  considered  one  of  the  main  causes  
of   species   extinction.  Quebec   is   no   exception   to   this  worldwide   phenomenon.  Whether   it   is   through  
international   trade,   inland   transport   (rail,   sea,   highway)   or   through   agriculture,   outdoor   activities,  
aquarium   and   horticulture,   an   increasing   number   of   exotic   species   are   introduced   and   spread   in   the  
province.  Some  species  (eg.  zebra  mussel,  emerald  ash  borer,  round  goby,  giant  hogweed,  and  Japanese  
knotweed)  disturb  terrestrial  and  aquatic  ecosystems  and  cause  adverse   impacts  on  the  environment,  
economy  and  society,  including  human  health.    
  
The  creation  of  the  Quebec  Invasive  Alien  Species  Council  will  strengthen  the  actions  to  better  meet  the  
challenges  of  IAS.  Quebec  will  be  the  eighth  province  in  Canada  to  establish  a  coordinating  structure  for  
IAS   efforts.   This   will   unquestionably   add   value   to   the   IAS   Strategy   for   Canada   and   the   Quebec  
Biodiversity  Strategy  by,  among  others,  fostering  interprovincial  initiatives.  
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